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В Казахстане многие задачи солянокупольной тектоники были поставлены академиком Ж.С.Ержановым, и под его руководством решен ряд задач его учениками. В настоящее время исследования этого направления продолжаются в ИММаш МОН РК. Были разработаны и обоснованы несколько численных методов, позволяющих корректно прослеживать эволюцию поверхности раздела слоев вплоть до образования соляных линз. Численное моделирование позволило выявить закономерности и особенности процесса формирования солянокупольных структур, провести детальный количественный анализ. В работе [1] подведен итог этих многолетних исследований. 
В работе [2] показана возможность существования мелкомасштабной тепловой конвекции в верхних горизонтах земной коры, которая оказывает существенное влияние на распределение и формирование соляных диапиров в осадочном чехле.

В настоящем исследовании обсуждаются результаты численного моделирования напряженно-деформируемого состояния осадочного комплекса и подсолевого ложа, а также процессов формирования нефтегазовых ловушек. 
Хорошо известно, что величина геотермического градиента является одним из главных параметров и признаков генерации полезных ископаемых. Повышение температуры на 
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 увеличивает скорость химической реакции в два раза в средах, благоприятных для выделения углеводородных соединений, в том числе нефти. Расчеты показали, что распределение изотерм и распределение зон повышенных девиаторов касательных напряжений количественно подтверждают, что углеводородные запасы привязаны к областям с повышенными температурными градиентами.
 Термические градиенты оказывают существенное влияние на формирование подсолевого ложа, сильно деформируя подкупольное пространство. В подсолевом ложе наблюдаются обширные области, в которых повышены и достаточно большие по абсолютной величине девиаторы касательных напряжений. В нижней центральной части купола за счет динамического давления и повышенной температуры осуществляется значительный подсос подсолевого ложа. Поэтому, если в подсолевом ложе присутствуют большие запасы углеводородов, то они будут вследствие дилатансии мигрировать в центральную часть подкупольного пространства. Количественная оценка этих объемов позволяет определить вероятные запасы углеводородов. 
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In Kazakhstan many problems of salt dome tectonic were put by the academic Zh. S. Erzhanov, and under his manual a number of problems by his schoolboys is resolved. Now researches of this direction are prolonging in Institute of mechanics and machine conducting science. Were designed and some numerical methods are justified permitting, which correct to track changes of aircraft attitude of interface of layers down to formation of salt lenticels. The numerical modeling has allowed revealing of regularity and feature of process of formation salt dome structure of frames, to conduct a detail quantification. In article [1] is summarized of these perennial researches. 
In article [2] the capability of existence of small-scale thermal convection in the upper horizons of earth crust is fixed, which one renders essential influencing on distribution and formation of salt diapers fold in sedimentary a jacket.
In the present research the results of a numerical modeling is tight - is deformed condition sedimentary of a complex and under salt couch, and also processes of formation oil-gas of traps are discussed. 
Well-known, that the value of a geothermal gradient is one of main parameters and tags of generating of mineral resources. When the temperature to rise on 
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 speed chemical changes rise twice in mediums, favorable for allocation of hydrocarbon compounds, including oil. The calculations have shown, that distribution of isotherms and distribution of zones of heightened compass adjusters of shearing stresses quantitatively is confirm, then hydrocarbon the reserves are bound to areas with heightened temperature gradients.

 The thermal gradients render essential influencing on formation under salt couch, hardly deforming under salt couch space. In under salt couch vast areas are watched, in which one the compass adjusters of shearing stresses are heightened also large enough on an absolute value. In the lower central part of a cupola at the expense of dynamic pressure and high temperature the considerable suction under salt couch implements. Therefore, if in under salt couch there are large reserves of hydrocarbon, they owing to a dilatation will migrate in a central part under salt couch space. The quantitative assessment of these volumes allows defining probable reserves of hydrocarbon. 
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